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港辦頂級高球賽事
以體塑旅提升國際形象

香港哥爾夫球會會長郭永亮：

中國香港不僅是全球體育賽事的重要舞
台，更是中西文化交融的城市，這一點對於體
育賽事的成功舉辦起到了積極作用。

郭永亮表示，香港獨特的文化背景和多元
化的社會環境，使得這裏成為舉辦世界級高爾
夫球賽事的理想場所： 「香港的粉嶺高爾夫球
場不僅擁有悠久的歷史，還擁有極高的競技水
準，這些都吸引到國際頂尖球手的參與。」

除賽事本身的魅力外，香港的文化和旅遊
資源也是吸引國際球手和觀眾的重要因素。郭
永亮指出，香港作為一個國際化都市，擁有世
界一流的購物、餐飲、娛樂和文化設施： 「不
僅是球手，來自世界各地的觀眾也能在這裏找
到他們所需要的各種服務和娛樂項目。」 他
說，對於來自其他國家或地區的球手而言，除
了比賽，他們也能夠帶着家人一同來香港，享
受這座城市提供的各種生活方式： 「這讓香港
的高爾夫球賽事不僅僅是一場比賽，更是一場
全方位的文化和旅遊體驗。」

此外，郭永亮還提到，這些國際賽
事所帶來的社交和媒體效應對香港
的推廣也起到了積極作用：
「很多國際球手和觀眾會在
他們的社交媒體上分享他
們在香港的經歷，這些
正面消息會在全球範
圍內傳播，進一步
提升香港的知名
度。」 他指出，
這樣的媒體效應

為香港的旅遊業和經濟發展提供巨大的支持。
香港的文化特色和國際化氛圍，無疑使其

在全球體育城市中脫穎而出，成為了吸引國際
賽事、球手和觀眾的理想城市。在郭永亮看
來，香港作為高爾夫球賽事理想的舉辦地，無
論是比賽的規模還是文化的融合，都能夠為參
賽者提供一個獨特的體驗。

共有54位球手參與，當中分為13支
球隊（每隊4人）加上2位外卡單獨球手。

香港擁有香港高爾夫球公開賽和LIV Golf這兩項國際級別的頂級高球賽事，吸引
了來自世界各地的球手參賽，以及觀眾和遊客到來觀賽，這些賽事不僅促進了體育文
化的交流，也為香港的旅遊與經濟發展注入了新的活力。大公報近日獨家專訪香港哥
爾夫球會會長郭永亮，深入探討香港如何透過舉辦大型高球賽事來推動旅遊業、促進
文化交流及提升國際形象。

大公報記者 張銳

近年來，香港高球賽事的規模和影響力不斷提
升，特別是大型賽事如香港公開賽、LIV Golf等，讓
香港成為了全球高爾夫球界的焦點之一。郭永亮表
示，香港哥爾夫球會每年舉辦的賽事已經成為國際
高球界上備受看重的一部分： 「我們非常榮幸能夠
舉辦這麼多樣的賽事，這不僅是對我們球場運營能
力的認可，更是對香港高爾夫球界整體發展的肯
定。」

帶來顯著經濟效益
郭永亮續指出，這些高水準的國際賽事不僅帶

來了賽事本身的競技魅力，還為香港帶來了顯著的
經濟效益。例如，以去年首次在香港舉辦的LIV
Golf為例，這項賽事吸引了來自全球37個國家與地
區的觀眾，他們的到來為香港帶來了數千萬美元的
直接經濟效益。不僅如此，賽事的全球轉播也使香
港的品牌形象得到了進一步的提升： 「這些賽事的
全球直播能夠將香港的美景以及獨特的文化推向世
界各地，吸引更多的國際觀眾了解香港，從而促進
香港旅遊業和提升國際形象。」

除直接的經濟效益外，郭永亮還提到，高爾夫
球賽事為香港所帶來的間接經濟效益也不容忽視：
「每場大型賽事的舉辦都會吸引大量來自世界各地

的媒體關注，這些轉播和報道不僅讓更多人認識香
港，也使香港的品牌價值進一步提升。」 他表示，
隨着香港的高爾夫賽事規模不斷擴大，香港的影響
力也會在全球體育界日益增強。

郭永亮還提到，香港哥爾夫球會在這些賽事中
所扮演的角色不僅僅是場地提供者，更是積極推動
高爾夫運動發展和促進文化交流的重要平台： 「我
們希望通過舉辦這些高水準的賽事，能夠吸引更多
國際高爾夫愛好者來香港，並且讓香港的市民和觀
眾有機會與世界級的球手近距離接觸，這對香港整
體的體育和旅遊經濟的發展都是非常有幫助的。」
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中西交融 綻放盛事之都魅力

展望未
來，郭永亮
表示，中國香
港將繼續加強與
大灣區城市的合
作，進一步促進香
港與內地高爾夫球愛
好者和球手之間的聯
動。他還指出，未來幾
年內，香港將會舉辦更多
的賽事，並與內地的高爾夫
球場和協會建立更加緊密的合
作關係，這將有助於提升香港
在全球體育舞台上的地位。

郭永亮透露，香港哥爾夫球會
一直與大灣區各個城市的高球協會保
持緊密合作，他希望能夠通過區域合
作來吸引更多國內外的高爾夫球愛好者
來香港參賽或觀賽。郭永亮強調，隨着大
灣區內交通的便捷，越來越多來自內地的球
手和觀眾將能夠輕鬆來到香港參加比賽或觀
賽： 「大灣區的發展為香港提供了更多的機
會，也使得我們能夠吸引更多的內地高爾夫球愛
好者來香港參與賽事，這不僅能夠提升香港高爾夫
球賽事的規模，也將進一步加強香港在內地的影響
力。」

此外，郭永亮還提到，隨着粵港澳全運會的即將舉
行，香港將有更多機會展示其在體育賽事中的組織能力和
運營經驗： 「我們已經在全運會的準備工作中積極參與，
並希望能夠通過這些賽事的成功舉辦，為香港未來的體育發
展奠定堅實的基礎。」

▲LIV Golf結合了創新、活力的元素，吸引來自
世界各地的觀眾來港入場。

LIV Golf 賽制特點

參賽人數

所有參加LIV Golf的球員都會參加全部3
輪的賽事。不設淘汰賽

同時進行個人賽及團隊賽，LIV Golf使用
Shot Gun形式開球，所有球員在18洞不
同發球台同時開球，每個洞都會有進行比
賽的組別，意味着LIV Golf的完成速度較
傳統PGA巡迴賽更快。

Shot Gun形式比賽

只有54洞的比賽，因此僅
有3日賽事。比賽洞數

每站進行3輪賽事，其中
包含隊際賽及個人賽，前

2輪會在4名隊員中，計算當中成績最佳的
3人，最後一天賽事則4人成績都列入計算
總桿數。
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▲ 「LIV Golf 2024香
港站」 個人賽冠軍安
沙將於今年再度來港
出戰 「LIV Golf 2025
香港站」 。

•日 期 ：3月7日至9日

•地 點 ：粉嶺高爾夫球場

•總獎金 ：2500萬美元（約1.95億港元）

•焦點球手：列特（美國）、安沙（墨西哥）、李玠柏（中國台北）

LIV Golf 2025香港站資料

▲許龍一去年參加香港
高爾夫球公開賽，本
地和大灣區的支持
者 入 場 為 他 打
氣。

▶德尚博是兩項大滿
貫賽事冠軍。

B2 體育 2025年3月1日 星期六

【大公報訊】在2024年的「LIV Golf
香港站」最後一輪比賽中取得最終勝利。
墨西哥名將安沙將再度重返香港哥爾夫
球會粉嶺球場，力爭衛冕冠軍寶座。

去年，安沙在粉嶺球場與Ripper
GC的史密夫和Crushers GC的凱西鬥至
加洞賽，最後戲劇性地贏得其首個LIV
Golf個人賽冠軍。2025年，安沙期待在
亞洲國際都會再下一城，在這 「獨特」
的球場上重演去年的勝利。

上屆鬥到加洞賽決勝
安沙在回顧去年的勝利時說：「那無

疑是非常特別的一個星期，我之前從未
踏足過這個粉嶺球場。首兩天的比賽，
從發球台到果嶺的球感都很棒，但最後
一天就不盡如人意了，我的五桿領先優
勢很快就消失了。最後一天我並沒有發

揮出最佳狀態，但我的心理狀態還能夠
保持着。所以，我對加洞賽中那決定勝
負的最後一桿感到非常興奮。我覺得自
己在過去兩年裏的努力並沒有白費，終
於嘗到了一些成果，這感覺非常好。」

安沙也不忘盛讚為他帶來榮譽的
「福地」 ──粉嶺高爾夫球場： 「粉嶺

球場真的很棒，這裏有很多我以前不知
道的歷史。當你環顧那個會所和可以追
溯到1889年的球場時，作為高爾夫球
手，在這裏打球並從中了解到球場的歷
史真的很有趣。對於這個球場，你的落
點必須非常準確。這不是要把球打得
遠，而是像下棋一樣——你真的需要一
早制定策略，知道何時進攻或退守。我
喜歡這種需要思考的高爾夫風格，所以
香港對我來說永遠是一個非常特別的地
方。」

【大公報訊】2024年美國公開賽冠軍德尚博對重臨香港比賽一
直十分重視。作為去年團隊賽冠軍Crushers GC隊長的名將，希望
能夠帶領團隊再次征戰香港站；加上所有人都對他們有所期待，這
位兩屆大滿貫冠軍球手希望在香港哥爾夫球會粉嶺球場上演一場精
彩的比賽。

31歲來自美國的德尚博表示： 「香港球迷熱愛高爾夫，感覺這
個運動正在此地迅速地發展。我很高興看到去年他們如此熱情地歡
迎我們，也是真心希望我們來到這裏，我十分享受在香港的每一
秒。所以，回到粉嶺
球場將會充滿歡樂，
而我作為美國公開賽
的冠軍，希望我們能
夠為大家上演一場精
彩的賽事並取得勝
利。我今年想再次贏
得比賽。」

德尚博：享受在港每一秒安沙力爭福地衛冕個人賽冠座
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安沙小檔案
出生日期：1991年2月27日
國籍：墨西哥
身高：1米70
體重：70公斤
主要獎項
2024年LIV Golf香港站冠軍
2023年泛美運動會高爾夫金牌

▲香港高爾夫球公開賽
是香港年度的體壇盛
事，每年吸引不少球
迷觀賽。


